
据央视报道：在当今的楼市气象中，河
南郑州的楼市表现出了与众不同的一波行
情，大型房地产商纷纷涌入郑州，郑东新城
区的房价一路飙升，这又是怎么回事？

根据国家统计局公布的 10 月份新建
商品住宅分类价格指数，90平方米以下户
型，70个大中城市中尽管有64个城市房价
指数同比下降，但仍要注意到郑州、厦门、
合肥、洛阳、三亚、常德 6个城市的房价指
数出现上涨。而 90~144 平方米户型，郑
州、厦门、合肥、西宁 4个城市的房价指数
同样在上涨。144平方米以上的户型，也有
厦门、北京2个城市的房价指数出现上涨。

如果以 2010年房价数据为基数，中小
户型只有温州、杭州、宁波跌破了 4年前的
房价基数，大户型只有杭州、宁波、温州、金
华、唐山和海口跌破了房价基数。

然而，郑州的房价异军突起。10月份，
郑州市商品住房销售均价环比上涨6.87%，
同比上涨 13.12%；而郑州市区与新城区的
房价也在分化，老城区商品住宅销售均价
8216 元/平 方 米 ，比 9 月 均 价 环 比 下 降
0.86%,郑东新区今年前十个月商品住房均
价为 10056元/平方米，去年前十个月商品
住 房 均 价 为 8718/平 方 米 ，同 比 增 长
15.3%。为什么会有如此大的差异？

央视记者一行从郑州老城区上三环快
速路，30分钟左右，来到了十年前郑州市打
造的第一个新城区——郑东新区，如今，这
里道路宽敞，绿树成荫，小区不仅绿化面积
大，而且学校、医院、图书馆、购物中心等生

活配套设施应有尽有。
这家楼盘的售楼处里，有不少来看房

的人。
一对小两口，一个来自南阳、一个来自

驻马店，两人都在郑州东新区的会展中心
工作，明年准备添一个小宝宝。今年年初，
他们就在附近寻找合适的楼盘，而且首选
明年秋天可以入住的期房。

他们说，自己上班就在郑东新区的会
展中心，新城区交通好，配套好，绿化环境
好，因此，他们选择在新区买房，他们俩已
经在老城区租房近二年，月租金 1800 元，
但由于老城区交通拥堵，街道陈旧、小区没
有停车位，绿地面积又小，这让他们感到生
活非常不方便。

趁着家里准备添丁加口，他们决定搬
出老城区，把家安在郑东新区，一来离工作
单位近，二来这里的楼盘户型大，环境好。
南北通透的大三居，每平方米 1 万元。首
付双方父母还能资助一下，但月供需要自
己承担，两口子最关心的是还贷还能不能
少，贷款利率能不能下调。

“十一”过后，这个楼盘一个星期的销
售量就达到45套，赶上了9月份全月。

然而，市场普遍认为的放松贷款利好，
对正商地产副总裁张国强来说，却别有一
番感受：“9·30”央行楼市新政涉及房贷七
折优惠，到现在一直没有一个非常明确的
说法，反而影响了购房人的心理预期，购房
人开始犹豫、观望，甚至许多人来售楼处询
问，有的人即使是订了房，也拖着不签购房

合同，即使是签了购房合同，也不去办理住
房按揭手续。希望能拿到房贷七折利率。
在张国强看来，现在最让他头痛的是楼市
政策，希望新政策最好能做到一次到位。

之所以选择新城区发展，张国强他们
看中就是效率和效益。郑州老城区拆迁成
本高、建设周期长、城市规划受限，都需要
开发商投入大量时间和精力，几年前，正商
就已经将三分之二的开发项目转向周边的
新城区。

张国强说，郑东新区是一个特殊的区
域，它是规划起点比较高，整个规划配套各

方面比较完善，郑州新建的一个区域，所以
这一块土地成本也会高一点，整体上郑东
新区的房价要比老城区的房价高一些。

不仅是正商，像绿地、恒大等大型房地
产企业，也都早早把目光投向了郑州这个
中部城市。大家不约而同放弃了“先一线
城市、后二三线城市；先中心城区，后新城
新区”的开发思路。张国强认为，北、上、
广、深，如果在中心城区拿到一块土地，就
有可能形成地王，房价可能就会被炒的很
高，而在郑州旧城区与新城区房价，应该说
比较均衡。

声音：企盼央行楼市首套房贷新政早日付诸实施

央视镜头中的正商·铂钻社区实景

中原楼市REAL ESTATE 2014年12月3日 星期三
统筹 刘文良 责编 侯国昌
编辑 何晶晶 校对 刘明辉
电话 56568187

12
深耕郑州 高端引领

资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读资讯速读

地址：郑州市郑东新区商鼎路77号河南文化产业大厦郑州报业集团 邮编：450046 电话：编办56568155 编辑中心56568179 时政部56568210 经济部56568212 市县部56568156 文娱副刊部 56568223 广告部67655632 发行部67655511 广告经营许可证：郑工商广字001号 印刷厂87532636 零售1．00元

我市召开建筑工地安全生产及
文明施工现场观摩会

本报讯（记者 田晓玉 通讯员 王威）日前，
郑州市“建筑工地安全生产及文明施工现场观摩
会”在惠济区木马安置区隆重召开。省安监站、
市安监站、市建委、惠济区城建局等主要负责人
和全市各在建工程项目负责人等 1000余人参加
了本次观摩会。

木马村城中村改造一期安置区由河南碧源控
股集团有限公司投资，会上碧源控股董事长常红
星为与会人员分享了“安全生产文明施工”的一些
经验。 常红星表示，“安全生产”首先是要保障人
的安全，而人的安全最关键是提高自身的安全意
识、自我保护意识。要求施工单位对工人进行三
级教育，并在现场、食堂、宿舍、安全通道、架起广
播，通过不同方式或形式进行教育、宣讲。

观摩中看到，施工现场设有专门安全通道，
通道两边摆满绿色植物，还专门设有员工休息
区、电瓶车停放区等区域为工人提供便利。现场
物料码放整齐、施工电梯防护到位、严格规范围
栏防护、安全施工宣传标语随处可见。员工生活
区内设有健身器材、住处安有太阳能、餐厅整洁
明亮。观摩者现场观摩学习了木马安置区施工
方有关安全生产及文明施工反面的经验做法，参
会者对该工地表示出极高的赞扬。

本次观摩会不仅和大家分享了安全生产及
文明施工的经验，也展示了惠济区在扬尘整治
方面的先进做法。一是明确标准，从严把关。
二是明确方法，严格督导。积极和上级部门对
接，邀请市扬尘办等进行联合执法，重点督导拆
迁工地、待建空地和市政工程等扬尘污染严重
的工地。三是落实制度，注重成效。四是注重
宣传，营造氛围。五是联合执法，消化问题。联
合其他职能部门进行联合执法。汇总各部门查
出的问题并建立台账，督促施工单位及时整改
彻底并回复。

城市综合管廊研讨会
在郑举行

本报讯 （记者 杨秀娜 通讯员 邓弘立）11
月 28日，“城市综合管廊系统规划建设及创新投
融资、运营管理研讨会“在郑州举行。上海市政
工程设计研究总院副总工程师王恒栋，上海市城
市建设设计研究总院工程师汪胜，中建（郑州）城
市开发建设有限公司总规划师杨迪，昆明市市政
工程设计科学研究院高级工程师刘保川以及来
自国内 40多家建设、市政、城市规划等部门管理
人员和专业技术人员出席。

会议就城市地下综合管廊规划编制案例、系
统布局规划研究、预制异型综合管廊的工程应用
等内容进行了深入交流互动和探讨，并邀请北京
大岳咨询有限公司业务总监焦军，陕西沣西新城
投资发展有限公司副总经理吕向公围绕对运用
PPP模式推进综合管廊建设、陕西省西咸新区沣
西新城综合管廊运营管理与投融资模式的探索
与实践等环节作了专题报告。

杨迪以《以可持续发展为导向的新城建设》
为题，向与会代表介绍了郑州滨河国际的建设情
况，同时展望了滨河国际新城建设中综合管廊项
目对未来城市建设中的巨大作用。

与会人员参观郑州滨河国际新城综合管廊
项目进行实地考察时，代表王恒栋表示，郑州滨
河国际新城综合管廊项目无论是在规划设计，还
是在施工中都体现了低碳、生态、智慧的设计理
念，其经验和做法值得大力推广与应用，希望项
目建设方再接再励，努力打造精品工程。

据悉，郑州滨河国际新城以“加强新城建设，
提升品质生活”为目标，在市政配套工程建设中
引入综合管廊这一新理念，建设了河南省第一条
地下综合管廊。该管廊规划建设总长 5.6公里，
双仓断面，管廊内将敷设给水、中水、热力、电力
与通讯等市政管线。

金水区开展业主大会
业主委员会工作培训

本报讯（记者 李莉 通讯员 何瑞）为了全面
促进社区和谐建设、社会和谐发展，进一步规范
业主大会业主委员会建设，提升业主委员会依法
管理和自我管理的能力，使业主委员会更好地发
挥作用，11月27日，金水区住房保障和房地产管
理局组织开展业主大会业主委员会工作培训活
动，辖区17个办事处的物业专干和业委会主任共
110余人参加了活动。

当天上午，组织参会人员分别对富田丽景小
区业主委员会和丽江水花园小区业主委员会进
行了实地参观学习，两个小区的业委会主任介绍
了各自在参与小区管理和自身建设中的一些经
验和做法。下午，郑州市住房保障和房地产管理
局物业处相关负责人就业主大会业主委员会工
作进行了专题授课，就业主大会业主委员会的政
策法规、法律地位、规范运行等相关知识进行了
详细的讲解，并对业主委员会成员提出的问题进
行了现场解答，收到了很好的效果。会后，很多
业委会主任纷纷表示，这次活动开展的很好，收
获很大，对自己小区业委会建设和管理方面会有
很大帮助。

本报讯（记者 田晓玉）11
月 29 日~11 月 30 日，共生集
团主办了“青龙山展示馆VIP
课堂讲座”，到场嘉宾收获满
满。风水、养生、互联网营销
等微话题，在青龙山展示馆得
以汇总新释。

11 月 29 日上午一大早，
记者来到青龙山展示馆，尽管
天降小雨，但展示馆门口两旁
早已停满车辆，听讲座者络绎
不绝。

办公和家居风水备受关
注，中国风水学理气派形象应
用第一人王鹏瑞教授亲临现
场，为嘉宾讲解“事业如何风

生水起之办公家居布局”。
上午讲完风水，下午的网

络营销更是调足了口味。在
这个网络化的时代，互联网营
销是每个人都应该了解和掌
握的。电商等形式的新媒体
的出现，冲击也激励着传统营
销经营模式的转变。如何找
出路，互联网新思维的介入很
重要。产品的更新换代，如何
找到精准的投放平台……除
了答疑解惑，大师现场帮您支
招企业遇到的难题。

之后的养生讲座涉及如
何保养、调养、颐养生命，何为
古法养生，让听众受益匪浅。

商界精英齐聚
点亮龙湖壹号·总部中心

本报讯（记者 田晓玉）日前，由亚新集团举办的“龙
湖壹号总部中心——商界精英饕餮之夜”于龙湖壹号·总
部中心售楼大厅举行。来自路虎车友会的 40余名车友
代表欢聚一堂，上演了一场饕餮盛宴。

活动伊始，欧洲歌手的天籁之音便吸引住了在场所
有人的注意。接下来，便是在场观众期待已久的红酒品
鉴环节，一共六道酒，从弥漫着黑加仑、成熟蔓越莓、香草
与玫瑰香味的餐前气泡酒到来自法国波尔多右岸的克罗
德洛哈托瓦干红，一切都与眼前6层城堡建筑交相辉映。

会前大家都对眼前这样一座英伦城堡充满好奇向
往，而项目经理的一席演说让大家豁然开朗、赞不绝口。
见惯了玻璃幕墙与越来越高的办公场所，龙湖壹号·总部
中心6层商务城堡的稀缺性便彰显无遗。

接着，会场来宾准备了两轮抽奖环节，随着大屏幕电
话号码的滚动，15张价值 264元的洗车卡也被现场的幸
运车主领取；抽奖环节每位到场嘉宾都获得了价值 500
元的加油卡，可谓是惊喜不断。

青龙山展示馆举办VIP课堂讲座

11月29日晚，央视财经频道《中国财经报道》就郑州房地产市场现状及其走势播出专题报道，来自郑州乃至全国的数位专家

学者纷纷发声，比较一致的共识是：相比于其他一线、二线城市，郑州房地产市场总体平稳健康。

作为本土开发商代表，正商地产副总裁张国强从郑东新区结合正商品质提升行动和郑州房地产市场的现状，坦陈己见，引发

郑州同业和购房者的广泛关注，其中关于首套房贷利率的优惠政策早日落地的呼吁，更是引起业内广泛共鸣。

作为央视此次专题报道的一大亮点，记者获悉，央视一行深入位于郑东新区的正商·铂钻项目，实地拍摄了正商·铂钻呈现的

社区实景。

一周一周
观察观察

正商品质提升引关注正商品质提升引关注

走进郑州房管局的服务大厅，里面办
手续、房产过户、取房产证的人比售楼处的
人还多，郑州购买新房的业主，如果是全款
买房，个人来服务大厅交齐手续，1个小时
就能拿到自己的房产证。

相比较一些地区，一年内都拿不到房
产证，这里要方便许多。

服务大厅负责人刘豫说：郑州市在限
购解除之前和解除之后，楼市没有太大的
变化，二手房、商品房、单位房过户等办理
业务只是增长了10%左右。

郑州市房地产开发的增速已经远远高
于全国平均水平。2014年 1~10月份，郑州
累计完成房地产开发投资 1407亿元，增速
达 28.3%。高于全国房地产开发平均值增
幅15.9个百分点。而从郑州市商品房投放
量看，前 10 个月投放 2066 万平方米，同比
增长了 23.45%，全市商品房销售 1498万平
方米，增长 14.42%。这样的销售增长,被业
界称为2014年楼市的“黑马”。

郑州市住房保障和房地产管理局局长
李德耀说，郑州市的周边、郊县组团式的商
品房供应，住房的投放量和销售量占到全
市的比重明显上升，目前投放量占到 48%，
销售量占到 46%，几乎就占到半壁江山，刚
需购房人群，是郑州楼市的购买主力，各类
房型都成交活跃。郑州 90 平方米以下的
中、小户型投放量占到了商品房投放量的
56.7%，二手房市场的交易量也已经占全市
商品房交易量的52%。

李德耀认为，合理的商品房库存对调
整房价、调整结构都有非常重要的作用。
特别是 2013年的时候，郑州市区的商品房
库存曾经达到销售了5个月，这就导致了住
房价格的上涨。2014年郑州市加大了开发
和投放量，截止到 9月份，郑州市住房的库
存销售是八个多月，应该说是在一个比较
合理的供需平衡的价格区间。

随着郑州市高铁、城铁、地铁的开通，
百姓出行更加便捷，郑州市周边 10年前开

始组团建设新城区，现在看来，不仅破解了
老城区人口密度大，房价过高的难题，也达
成了新、老城区协调发展的目标。

李德耀介绍说，我们现在所处的位置
是郑东新区，是郑州市组团式发展的一个
起步。组团建设新城区的核心理念，就是
在老城区周边建设大学城、科技城、高新技
术开发区、经济技术开发区、航空港经济综
合实验区等一批产业集群，以产业支撑、产
业配套，带动新城区经济发展，每一个卫星
城里面就形成了不同的产业团块，有人把
这种开发方式比喻为包饺子，不同产业的
馅儿，包出的饺子也各有特色。

河南财经政法大学房地产经济研究所
所长李晓峰解释说：“从2013年到2014年这
一段时间里面，郑州市周边组团这些卫星
城，这些县城销售情况是很好的，这就形成
了一种中心城区和外边这种组团式发展的
卫星城互动的这种局面。也正是符合未来
整个城市发展的趋势，城市群，就应该是这

个样子。而且通过城市群那种健康的合理
的布局，来保障房地产行业的均衡发展。”

住房和城乡建设部政策研究中心主
任秦虹表示，以二线城市为例，东北的一
些二线城市，今年上半年的表现仍然还是
一般，甚至还可以说有一些城市是比较低
迷。但是中、东部的一些二线城市，今年
市场表现还是比较活跃的。比如，郑州房
地产市场，增长还是非常明显。三四线城
市本身也是分化的，我们今年去安徽调
研，安徽的皖北，今年的房地产市场增长
也不错，但是皖南房地产市场的增长就显
得比较低迷。

从今年下半年开始，各地退出限购、央
行放松限贷，楼市政策正逐步从时而“过
紧”，时而“过松”的怪圈中跳出来，楼市回
归“常态”，涨跌“两极分化”的市场特征开
始显现。用业内人士的话讲，房地产投资
正在从“趋势性机会”，转变为“结构性机
会”。 本报记者 杨秀娜 整理

郑州市房管局：郑州房地产市场成交活跃


